

## Le nouveau SG de l'EAC cible la réalisation de l'union douanière et monétaire

PANA, 11 mai 2011 Dar-es-Salaam, Tanzanie - La réalisation d'une union douanière et la mise sur pied du Marché commun est-africain font partie des priorités dont le Secrétaire général nouvellement nommé de la Communauté d'Afrique de l'Est (EAC), Dr Richard Sezibera, veut voir l'aboutissement durant son mandat. En outre, M. Sezibera a déclaré à la presse qu'il ciblait la réalisation d'une union monétaire des cinq Etats partenaires de l'EAC - Kenya, Tanzanie, Ouganda, Rwanda et Burundi - en même temps que le développement des infrastructures et l'industrialisation de la région.

"Mes priorités ont été exprimées par le Sommet des chefs d'Etat de l'EAC tant dans le cadre du Traité établissant la Communauté d'Afrique de l'Est que dans les protocoles y afférent. Mais dans ces larges domaines et dans le contexte de la mise en œuvre du Traité et des protocoles qui en découlent, il y a quatre ou cinq domaines prioritaires", a-t-il déclaré. Premièrement, M. Sezibera a mentionné la consolidation de l'établissement de l'Union douanière, en déclarant que la "formation d'un territoire douanier unique est une priorité". Le neuvième sommet extraordinaire de l'EAC, qui s'est tenu au mois d'avril de cette année, a chargé le Conseil des ministres d'entreprendre des études sur la manière dont la région peut parvenir à un territoire douanier unique. M. Sezibera a également déclaré la nécessité de s'attaquer au problème des barrières non-tarifaires, en particulier celles de nature procédurale. Il a identifié la mise en œuvre du Protocole sur le Marché commun comme un autre domaine prioritaire, en sollicitant les Etats partenaires pour les engagements qu'ils ont pris et en affirmant que l'EAC s'assurerait durant son mandat que les dispositions de ce protocole soient totalement appliquées. Le secrétaire général a souligné que mener à terme le troisième pilier du processus d'intégration de l'EAC - l'Union monétaire - était également une de ses priorités, de même que l'industrialisation et le développement du secteur privé. M. Sezibera, un ex-ministre de la Santé du Rwanda, a été investi dans ses fonctions de secrétaire général de l'EAC le 19 avril 2011.